

Buenos Aires, 28 de mayo de 2025

Sra. Presidenta del Partido Justicialista Nacional
Dra. Cristina Fernández de Kirchner
Presente

Estimada compañera Presidenta:

Nos dirigimos a usted para solicitar formalmente la inscripción de la nueva agrupación política "Primero la Patria", un espacio integrado por compañeras y compañeros del ámbito social, político, sindical, cultural y académico de cada rincón del país. Nuestros recorridos son diversos, pero nos une un profundo compromiso con el ideario justicialista y la necesidad urgente de fortalecer el Partido Justicialista. En esta trascendente etapa que se abre con la conducción partidaria que usted encabeza, consideramos prioritario volcar todas nuestras energías en robustecer al Partido como herramienta central de transformación social.

Nuestro país atraviesa uno de los momentos más complejos de su historia reciente. Bajo el gobierno de Javier Milei asistimos a un retroceso significativo en los derechos sociales, laborales y económicos, junto con la proliferación de discursos de odio, discriminación y crueldad. La Argentina transita una gravísima exclusión social, reflejada en desempleo y precarización laboral crecientes, la apertura irracional del mercado interno con la consiguiente destrucción de PyMEs y una profundización dramática de la desigualdad. En paralelo, el acelerado endeudamiento externo, la especulación financiera descontrolada y la subordinación a los condicionamientos del Fondo Monetario Internacional han agravado la situación económica y social, menoscabando la capacidad de recuperación. No tenemos dudas de que las políticas impuestas por el gobierno anarcolibertario derivarán en una crisis económica y social similar a la que padecemos a comienzos de este milenio. Como señalaba Néstor Kirchner, «sabemos que el mercado organiza económicamente, pero no articula socialmente; debemos hacer que el Estado ponga igualdad allí donde el mercado excluye y abandona». Esa premisa guía nuestra convicción de fortalecer la presencia estatal para garantizar justicia social y equidad territorial.

Habitamos un mundo convulsionado, al borde de un conflicto bélico global y en permanente transformación, donde se multiplican desafíos como la crisis climática, los profundos cambios en el mundo del trabajo impulsados por la revolución tecnológica y la creciente desigualdad que amenaza la cohesión social. El pensamiento y el legado del Papa Francisco nos interpelan a diario, recordándonos que ningún sistema económico puede descartar seres humanos en nombre del beneficio financiero y que la dignidad debe situarse en el centro de toda política pública, tal como marca nuestra doctrina.

En este contexto, desde "Primero la Patria" creemos que el desafío inmediato del peronismo es construir una unidad federal efectiva, capaz de enfrentar con determinación las políticas neoliberales y excluyentes del actual gobierno y, sobre todo, de ofrecer al pueblo un programa claro y contundente que garantice respuestas concretas frente a la exclusión social, la precarización laboral y la inequidad en la distribución de la riqueza, desplegando al mismo tiempo un desarrollo productivo y social equilibrado en todo el territorio.

Desde una perspectiva justicialista, la agenda de desarrollo nacional debe priorizar inversiones productivas estratégicas que fomenten la inclusión social, la generación de empleo de calidad y la soberanía económica. Resulta clave impulsar sectores como el minero, el agroindustrial y la economía del conocimiento, por su capacidad de generar divisas genuinas y ampliar nuestra base productiva. Para ello, el Estado debe asumir un rol activo y garantizar una inversión sostenida en infraestructura que promueva la integración territorial, reduzca asimetrías regionales y fortalezca la equidad del desarrollo federal, asegurando que ningún argentino quede excluido del progreso.

La inversión en educación, ciencia y tecnología ha de constituirse en eje central para incrementar la competitividad y la sustentabilidad de nuestros recursos. Es imprescindible adoptar una visión ambiental integral que equilibre la explotación racional de los recursos naturales con el cuidado del ambiente, impulsando modelos productivos sostenibles que permitan el desarrollo sin hipotecar el futuro de las próximas generaciones. «Gobernar es crear trabajo» marca nuestra doctrina; por ello debemos vincular innovación tecnológica con justa distribución de la riqueza e inclusión social efectiva. Sólo así alcanzaremos una Argentina armónica, integrada y próspera.

Mirar nuestra historia nos permite valorar las transformaciones que el movimiento legó a la sociedad durante casi ochenta años y, al mismo tiempo, reconocer los límites y errores con los que se enfrentó el campo popular. Hoy es imprescindible asumir los retos de un siglo XXI atravesado por un progreso tecnológico que acrecienta la desigualdad, profundiza el individualismo y debilita a los Estados frente al creciente poder de las corporaciones globales.

Nuestro compromiso radica en repensar presente y futuro, generando nuevas convocatorias que recuperen a las compañeras y compañeros decepcionados o distanciados de la actividad política tradicional. Tendremos que tender puentes con todos los sectores y abrir espacios de diálogo y participación ciudadana, poniendo énfasis en la renovación dirigencial sin desconocer la representatividad de cada sector y los liderazgos que han forjado nuestra identidad partidaria. Es indispensable volver a mirarnos a los ojos y discutir con pasión y honestidad para encontrar las respuestas que nos imponen estos enrevesados tiempos.

La construcción de un peronismo federal, inclusivo y articulado en un proyecto nacional común debe ser nuestra prioridad. Cada compañera y compañero ha de encontrar en su territorio un lugar donde expresarse y comprometerse con el fortalecimiento de nuestro movimiento. Consolidar una visión federal real y efectiva, que integre equitativamente a todas las provincias y regiones, permitirá reconstruir la fuerza transformadora y electoral del peronismo. Como sostenía Evita: «Donde hay una necesidad, nace un derecho». Nuestra tarea es responder con propuestas claras y acciones concretas a las demandas urgentes de nuestro pueblo.

Coincidimos plenamente con el General Perón cuando afirmaba: «Mejor que decir es hacer, mejor que prometer es realizar». Es tiempo de recuperar la confianza ciudadana, fortaleciendo al peronismo desde las bases y ofreciendo un proyecto político claro, justo y profundamente democrático. La contradicción principal reside en quienes conducen a la Argentina —con Milei y el FMI a la cabeza— hacia un callejón sin salida, demorando su fracaso mediante un endeudamiento externo que facilita un saqueo y una fuga de riqueza tan reiterados en nuestra historia.

Quedamos a disposición para cualquier consulta adicional y aguardamos con expectativa una respuesta favorable a nuestra solicitud de inscripción. Con la certeza de que, unidos y organizados, podemos recuperar el rumbo de la Patria, la saludamos con la mayor consideración y respeto.

¡Primero la Patria!

Fraternalmente,